

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 10 DÉCEMBRE 2011 RAPPORT MORAL

L'ASSEMBLÉE DU CINQUANTENAIRE

Bonsoir et merci à vous tous d'être présents à cette assemblée qui marque le cinquantenaire de notre club créé en 1961.

L'année 2011 est donc une année festive celle du cinquantenaire, elle est également celle de la déclinaison du « nouvel élan » dont Jean-Claude Fabre vous parlait l'an dernier.

L'exercice écoulé c'est encore, Jean-François de La Pérouse, la croisière gourmande avec Erwan Garel, les eaux de la lagune de Venise, les fêtes nautiques de Sèvres, la Porquerolle's Cup, le rallye Gérard Méry, les Voiles de Saint Tropez, pour ne citer que nos principales activités.

Nous procèderons tout à l'heure à l'élection des membres du Comité dont le mandat renouvelable vient à échéance ou de ceux d'entre nous qui souhaitent le rejoindre.

LA COMMUNICATION ET LES PUBLICATIONS

Deux Journaux de Bord sont sortis en 2011, contre trois l'an passé ; leur contenu est en augmentation soit 38 pages contre 21 pages l'an dernier. Cet accroissement de contenu traduit en particulier un effort de retranscription des colloques à destination des membres qui ne peuvent s'y rendre, dont en particulier le colloque « La Pérouse, marin d'exception ». Il s'agit d'un effort que nous voulons soutenir à l'avenir.

Notre Nouvel Elan donne lieu en particulier au cours de 2011 à un renforcement des liens numériques entre l'UPF et ses membres, ainsi qu'entre l'UPF et le monde extérieur.

La création d'un site Facebook début mai va dans ce sens. La page Facebook est publique et des événements publics ou privés peuvent y être créés. Consultez cette page et signalez-la à vos amis.

Le site web refondu – dont l'adresse est simplifiée : upf.asso.fr – est maintenant piloté par Emmanuel van den Broek qui accepte cette charge de Webmaster. Notre site est pour partie public et pour partie réservé aux adhérents avec mot de passe.

Ces médias nous permettent d'une part d'élargir notre audience, d'autre part de diffuser des informations sur la vie de l'UPF en temps réel si besoin.

Des informations qui, il faut le rappeler, sont celles que chaque membre de l'UPF transmet au Comité : nouvelle, photo, récit,... . Nous précisons ici qu'il est demandé au membre qui communique photos ou nouvelles, la diffusion qu'il souhaite en faire : réservée aux membres ou étendue au monde extérieur.

L'UPF ET LES ORGANISMES OFFICIELS

Le Comité a participé cette année à deux réunions du Service Hydrographique et Océanographique de la Marine. Ces réunions concernaient la définition des cartes marines numérisées.

En décembre 2010, Jean-Claude Fabre était présent à la commission « Les interventions de la SNSM et autres accidents » du Conseil Supérieur de la Navigation de Plaisance.

En mai 2011, Didier Romain et Francis Gigniaux (association Sail The World) ont rencontré Ernest Cornacchia / DGITM-DAM, Chef de mission au ministère de l'Écologie, de l'Énergie, du Développement durable et de la Mer, sur le problème des places de port et le projet Grand Port Virtuel.

Vincent Delmas 1



LES COLLOQUES ET ACTIVITÉS À TERRE

Nous en avons parlé, le colloque animé par Olivier Prunet sur le Voyage de Jean-François de La Pérouse a réuni le 17 novembre 2010, 45 participants curieux de voir se lever une partie du voile sur le mystère de Vanikoro.

Le colloque animé par Erwan Garel le 2 mars 2011 a permis aux 33 personnes présentes d'étendre le champ culinaire de leur prochaine croisière gourmande.

LES ACTIVITÉS SUR L'EAU

Partis à la conquête de la lagune de Venise en avril, sur quatre vedettes de 15 mètres, il n'aura pas fallu plus d'une semaine à 26 marins et capitaines, pour porter les couleurs de l'UPF sur Torcello, Burano, Le Vignole, Chioggia, Murano, ... et Venise.

Cette action digne du cinquantenaire n'est bien sûr pas isolée, l'UPF était présente comme vous le savez sur :

- la Fête du Nautisme de Sèvres avec notre participation à Handivercité les 14-15 mai;
- le Trophée de la SNSM du 2 au 4 juin ;
- les Handi voiles à Hyères, le Rallye Serge Feuillate YCF, la Porquerolle's Cup les 11-12 juin ;
- le Rallye Méditerranée Gérard Méry du 9 juillet au 15 juillet de Port Grimaud à Imperia ;
- les Voiles de St Tropez du 25 septembre au 3 octobre.

LE CHALLENGE DE LA CROISIÈRE

Dix participations figurent cette année au palmarès du Challenge de la Croisière 2010. Parmi ces participants, dans la catégorie plus de 60 jours, Jacques Berthet a parcouru 5.000 milles au près, de la Martinique aux Açores, puis Lisbonne et le Canet en Roussillon; ceci en 62 jours.

Les équipes se renouvellent, mais Challenge de la Croisière poursuit sa route et démontre par sa longévité et la simplicité de ses règles, son intérêt pour les marins qui partagent ainsi leurs performances, leurs escales, leurs chroniques, leurs photos.

EN CONCLUSION

Si nous voulons à la fois resserrer nos liens, partager notre passion et faire connaître nos activités à d'autres marins, cette année du Cinquantenaire occupe une place nouvelle : celle de nouveaux amers installés par l'UPF sur les routes numériques de la plaisance.

Il nous appartient, il vous appartient grâce à ce balisage d'aujourd'hui, de partager votre bonheur de vivre sur l'eau.

Le Secrétaire Général

Vincent Delmas

Vincent Delmas 2